



An die Bürgermeisterin der Stadt Haan  
Frau Dr. Warnecke

42781 Haan  
[rat@stadt-haan.de](mailto:rat@stadt-haan.de)

**CDU Ratsfraktion Haan**

Bahnhofstr. 43  
42781 Haan

Vorsitzender: Jens Lemke  
Geschäftsführer: Vincent Endereß

Tel.: 02129 53232  
Mail: [fraktion@cdu-haan.de](mailto:fraktion@cdu-haan.de)  
Internet: [www.cdu-haan.de](http://www.cdu-haan.de)

Konto: DE53 3004 0000 0690 9261 00

Haan, den 27.08.2024

**Antrag: Den selbstständigen Schulweg erleichtern - Scooterstände an Schulen prüfen**

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,  
sehr geehrte Frau Wahlers,

die CDU-Fraktion beantragt für die Sitzung des Ausschusses für Bildung und Sport am 18.09.2024 die Aufnahme des Tagesordnungspunktes „Den selbstständigen Schulweg erleichtern - Scooterstände an Schulen“.

**Beschlussvorschlag:**

**Die Verwaltung wird gebeten, mit den Schulleitungsteams der Grund- und weiterführenden Schulen zu erörtern, ob die Nachrüstung entsprechender Scooter-Stände aus der praktischen Erfahrung für den jeweiligen Standort Sinn ergibt. Für jede Schule wird eine Einschätzung abgegeben und dem Fachausschuss zur Entscheidung vorgelegt. Zudem wird um die Beteiligung des Kinderparlaments der Stadt Haan gebeten.**

**Begründung:**

Es ist das erklärte Ziel der CDU-Fraktion, dass Kinder ihren Schulweg möglichst selbstständig ohne Begleitung der Eltern meistern können.

Neben der Selbstständigkeit fördert dieser Schritt aufgrund der erhöhten Bewegung nachweislich die Gesundheit sowie die Konzentration im Unterricht.

Verschiedene Initiativen wurden in dieser Richtung bereits ergriffen. Nicht zuletzt durch die Schulwegplanung soll der individuelle Weg sicherer und somit für die Kinder leichter werden.

In der letzten Zeit sind bei den Kindern neben dem zu Fuß gehen und Radfahren weitere Mobilitätsformen Teil des täglichen Lebens geworden. Die Verwendung von Scootern, nicht E-Scootern, gehört für viele Kinder schon im Grundschulalter fest zu ihrem Mobilitätsverhalten.

An unseren Schulgebäuden hält die Stadt Haan nach unserer Kenntnis aktuell keine Infrastruktur bereit, um die Scooter außerhalb des Gebäudes vernünftig abzustellen und abzuschließen. Fahrradständer sind bauartbedingt oft nicht geeignet. Auch die Mitnahme in die Schulgebäude ist aus Gründen der Sicherheit und eines geordneten Unterrichtsablaufs oft nicht möglich. Der Markt bietet für Scooter bereits verschiedene Sammel-Ständer an, an denen Scooter sicher abgeschlossen werden können, diese können an Gebäuden oder mit Bodenankern errichtet werden.



Die Nachrüstung an unseren Schulgebäuden sieht die CDU-Fraktion als sinnvollen und richtigen Schritt an, welcher mit den Schulleitungen, welche ihre Schülerschaft am besten kennen, erörtert werden sollte. Auch das Kinderparlament der Stadt Haan sollte entsprechend beteiligt werden.

gez.  
Tobias Kaimer  
Sprecher BSA

Vincent Endereß  
stellv. Fraktionsvorsitzender